



Van los tres primeros de Morena ¡Canasta! Ayón a Compostela

Además de la nominación del exseleccionado nacional y exjugador de la NBA, Morena ha concedido su derecho de reelección a Geraldine Ponce en Tepic y Mirtha Villalazo en Bahía de Banderas

Redacción durante el siglo XVIII fue capital de la Nueva Galicia. Morena ha destapado sus cartas y para sorpresa de muchos, el exseleccionado nacional, exjugador del Real Madrid y quien también lució en la NBA, será quien contienda por Compostela, de acuerdo con una comunicación oficial circulada en redes sociales y avalada por el dirigente morenista, Mario Delgado Carrillo. PÁGINA 7

En sesión extraordinaria Aprueban dar continuidad al programa Barrios de Paz

Rindieron protesta siete regidores tras las licencias otorgadas a los municipios propietarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión extraordinaria de Ayuntamiento, este martes fue autorizada la participación del municipio de Puerto Vallarta en el Programa Barrios de Paz para el ejercicio fiscal 2024, así como la suscripción del respectivo convenio y su anexo técnico. Lo anterior, ante la iniciativa de acuerdo presentada por el alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, y de conformidad con la convocatoria expedida por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del Estado de Jalisco, así como las Reglas de Operación del Programa, publicadas en el Periódico Oficial 'El Estado de Jalisco' el pasado jueves 15 de febrero. PÁGINA 3



Trending Topic Que inicia apocalipsis con desplome de redes

La caída de redes sociales como Facebook, Instagram, entre otras, este 5 de marzo del 2024, dio pie a que se hiciera tendencia la palabra Apocalipsis en X, antes Twitter. Algunos usuarios lo tomaron con humor y aseguraron que ese fue el inicio del Apocalipsis o al menos algo parecido porque en realidad entraron en crisis cuando no pudieron entrar a sus cuentas de redes sociales y pensaron que habían sido hackeados. En tanto, otros usuarios mostraron molestia y aseguraron que hay otras cosas mejor que hacer, en vez de 'perder su tiempo' en redes sociales. La estupidez humana no tiene límites y lo comprobamos hoy. La gente que cree que es el Apocalipsis porque sus redes sociales Facebook e Instagram no servían, ¿no tienen vida real? Trabajen,



Para fin de semana a largo, 15 al 18 de marzo

Ocupación de 84.5 %

Números de la Secretaría de Turismo federal, para Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Puerto Vallarta lidera las preferencias para el próximo fin de semana a largo, correspondiente al natalicio de Benito Juárez (15 al 18 de marzo). De tal manera que Puerto Vallarta, según la Secretaría de Turismo (Secur) federal, registrará una ocupación hotelera estimada del 84.5 por ciento. PÁGINA 3

Programa preventivo de SEAPAL Vallarta En marcha Semana Santa Limpio 2024

Los trabajos contemplan la limpieza y desazolve de redes sanitarias en zonas estratégicas de la ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con una asistencia estimada de mil profesionistas en contabilidad, finanzas, comercio y administración de todo el país, del 8 al 11 de octubre próximo, se llevará a cabo en Puerto Vallarta el Congreso Nacional para Contadores 2024, un espacio de capacitación y conocimiento que

Del 8 al 11 de octubre Recibirá Vallarta Congreso Nacional para Contadores

Durante cuatro días de actividad, se tendrá la presencia de alrededor de mil profesionistas de todo el país que dejarán una importante derrama económica a la ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con una asistencia estimada de mil profesionistas en contabilidad, finanzas, comercio y administración de todo el país, del 8 al 11 de octubre próximo, se llevará a cabo en Puerto Vallarta el Congreso Nacional para Contadores 2024, un espacio de capacitación y conocimiento que colocará a este gremio a la vanguardia en su formación. Los detalles de este evento fueron dados a conocer en rueda de prensa encabezada por el presidente municipal interino Francisco Javier Martínez Gil, quien agradeció el que se eligiera a Puerto Vallarta como sede de este importante congreso. PÁGINA 3

NUESTRAS PLUMAS VOLANTÍN SALVADOR COSÍO GAONA COMITIVA MEXICANA BUSCA EN PANAMÁ A REVOLUCIONARIO MUERTO EN EL SIGLO XIX

El pasado lunes zarpó desde Veracruz el buque Huasteco con rumbo a Panamá, donde marinos, soldados y personal de la Comisión Nacional de Búsqueda tienen como objetivo retornar a nuestro país con la osamenta de Erasmo Garza Rodríguez, general revolucionario, desaparecido hace más de un siglo. PÁGINA 2

Propone candidato a Diputado Federal por este distrito

Alumbrado público con energía solar

No quiero que ninguna mujer, joven o adulto mayor tenga miedo antes o después de ir a su trabajo solo por falta de luminarias» explica «Gera» PÁGINA 5

Denominada José Atanasio Monroy 2024

Abren convocatoria de la VII Bienal de Pintura

Premios oscilan entre los 120 mil pesos y para artistas consolidados, la cantidad de por 150 mil pesos así como 100 mil pesos segundo; y tercer lugar \$70,000 PÁGINA 5

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El pasado lunes zarpó desde Veracruz el buque Huasteco con rumbo a Panamá, donde marinos, soldados y personal de la Comisión Nacional de Búsqueda tienen como objetivo retornar a nuestro país con la osamenta de Erasmo Garza Rodríguez, general revolucionario, desaparecido hace más de un siglo.

La tripulación del buque la conforman 20 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y 60 de la Secretaría de Marina-Armada de México; además de 11 integrantes de la Comisión de Búsqueda de la Secretaría de Gobernación y dos más de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

De acuerdo con reportes, se tenía planeado inicialmente el envío de un avión de la Fuerza Aérea con algunos elementos del Ejército y personal de la Comisión de Búsqueda, pero el aeropuerto en el que se tenía planeado aterrizar no contaba con la capacidad de recibir la aeronave seleccionada para el trabajo.

El buque Huasteco AMP 01, de la Secretaría de Marina, llegó a Panamá el 25 de febrero, pero hasta el pasado 26 de febrero no existía una autorización escrita y firmada para formalizar el plan de búsqueda del general Catarino Erasmo Garza, según confirmaron autoridades de aquel país a Animal Político.

La comitiva mexicana, que estará en labores de búsqueda hasta el 16 de abril en la Isla de Boca de Toros, en Panamá, fue enviada a petición del presidente Andrés Manuel López Obrador, con el aval del Senado de la República, por un interés personal. En 2016, el presidente escribió el libro "Catarino Erasmo Garza Rodríguez, ¿revolucionario o bandito?", y una de sus presentaciones la hizo en Panamá.

La misión presidencial de la búsqueda de los restos de Garza ha sido criticada por familias de víctimas de desaparición en México, en especial



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

CATARINO ERASMO GARZA RODRÍGUEZ

¿REVOLUCIONARIO O BANDITO?



COMITIVA MEXICANA BUSCA EN PANAMÁ A REVOLUCIONARIO MUERTO EN EL SIGLO XIX

porque la CNB ha despedido a la mitad de su plantilla en un momento en que las desapariciones no paran. Oficialmente el Registro Nacional de Personas Desaparecidas da cuenta de caso 115 mil personas desaparecidas y no localizadas al día de hoy.

"Es algo absurdo que estén buscando en otro lugar, que estén buscando a una persona de muchísimos años. Es una burla, una burla que cómo van a ir a buscar a alguien que tiene tantísimos años y para eso si hay intenciones, sí hay personal y para los nuestros no los hay, es una burla, es un enojo", dijo Lidia Lara, integrante del Colectivo Justicia y Dignidad, el día que zarpó el buque desde Veracruz.

Las 93 personas enviadas exclusivamente para buscar los restos de Garza son más de la tercera parte de los 243 empleados que tenía la CNB antes diciembre pasado cuando

la comisionada Teresa Guadalupe Reyes Sahagún todavía no despedía a la mayoría del personal especializado. Y tampoco había desmantelado el proyecto del Centro Nacional de Identificación Humana en Xochitepec, Morelos, donde se pretendía restituir la identidad de más de 52,000 cuerpos sin identificar a lo largo del país.

Colectivos y organizaciones de derechos humanos señalan que la tarea de la CNB es la de encontrar a miles de personas desaparecidas del México reciente, y no utilizar a los especialistas en Búsqueda para las tareas de localización del rebelde mexicano.

Garza fue un periodista tamulpeque que quiso derrocar a Porfirio Díaz en el siglo XIX. Cambió la pluma por las armas, como el mismo escribió en una de sus cartas, y conformó su propio ejército.

Vivió al norte de México y en Estados Unidos junto a su familia. Asediado por Díaz y oficiales texanos, Garza huyó a otros países latinos para hacer alianzas.

Durante los años de una guerra civil entre Colombia y Panamá, desembarcó con unos 20 hombres en el archipiélago de Bocas del Toro. Ahí, durante el asalto

al cuartel de policía, fue abatido por militares panameños entre la noche del 7 de marzo y la madrugada del 8 de marzo de 1895.

Ayer trascendió que la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas (CNB) y los militares mexicanos que buscan los restos del general revolucionario Catarino Erasmo Garza por iniciativa de AMLO, ya tienen permisos de excavación arqueológica, aunque no de exhumación, en el municipio de Bocas del Toro, donde el Gobierno mexicano cree que están los restos.

Después de cuatro días de haber llegado a Panamá, el personal especializado de la CNB ya puede comenzar a realizar las excavaciones en un terreno del antiguo cementerio de la localidad de Isla Colón, de acuerdo con Jahir Torres, planificador de obras y proyectos del municipio de Bocas del Toro.

"Deben estar empezando en este mismo momento", dijo Torres el miércoles por la tarde refiriéndose a la comitiva mexicana en el cementerio.

Señaló que su municipio entregó los permisos a la cancillería panameña y al

Ministerio de Cultura "hace unos días" y éstos se hicieron cargo de gestionar todo con las autoridades mexicanas.

"Ya tienen la documentación por parte de nosotros y por parte del gobierno nacional, porque es un tema que no es solamente regional, es un tema viene de país a país", afirmó Torres en una entrevista telefónica.

Sin embargo el Gobierno panameño no ha mostrado una copia o fotografías de los permisos firmados, tampoco los ha hecho públicos a través de las redes de cancillería, cultura o el municipio.

Torres enfatizó que las autorizaciones son únicamente para que la CNB y los militares realicen excavaciones arqueológicas en un perímetro determinado en el cementerio, no contemplan permisos sanitarios ni forenses para exhumaciones.

Animal Político preguntó al funcionario qué pasaría si se encuentran restos y se convierte en una exhumación. Torres respondió que los puntos con permiso de excavación están en una zona del cementerio antiguo donde no hay tumbas. Según las pistas del equipo mexicano, estaría enterrado en un pozo irregular del panteón.

"Ahí los polígonos que se van a intervenir que están marcados, para donde se dieron los permisos, no tienen ningún tipo de cadáveres sobre ellos en estos momentos. Si hubiera un cadáver de algo del 2000 para acá, que tenga menos de 100 años, entonces sí sería una exhumación y entraría en trámite otras instancias como el Ministerio de Salud, Medicatura Forense y otras", dijo.

¿Qué hace la Comisión Nacional de Búsqueda?

De acuerdo con la leyes de desaparición en México, el trabajo de la Comisión Nacional de Búsqueda surgió como respuesta a una emergencia humanitaria de miles de desapariciones y cuerpos sin identificar en el país. Ya aunque entres empleados tiene arqueólogos, su personal no está destinado ni especializado en excavaciones arqueológicas, ese trabajo lo ha realizado siempre el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

"O sea, imagínese, ¿cuánto tiempo tiene que se supone, mataron al señor Catarino? Muchos años. Ciento y resto de años", agregó Torres.

opinionsalcosga23@gmail.com
[@salvadorcosio1](https://twitter.com/salvadorcosio1)



Depende de que los ciudadanos asuman la responsabilidad de defenderla

Democracia mexicana aún goza de cabal salud, pero...

* Así lo expuso Lorenzo Córdova académico y ex presidente del INE ante estudiantes del ITESO

Agencia Quadratin
MERIDIANO/GDL, Jal.

En visita a Jalisco para participar en un foro del ITESO, el académico y ex presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que la democracia mexicana aún goza de cabal salud, pero su preservación depende de que los ciudadanos asuman la responsabilidad de defenderla ante los intentos de desmantelarla desde el poder.

Durante la conferencia "Perspectivas avanzadas: retos electorales 2024", señaló que, si bien el proceso electoral que se acerca para el 2 de junio es importante, la verdadera tarea para salvar a la democracia vendrá después.

"Defender la democracia significa que haya quienes la defienden, y en ese sentido, el contexto actual debería darnos esperanzas de que nuestra democracia está bajo riesgo y bajo asedio, pero no está perdida. Estamos en un momento electoral que es un espacio donde los ciudadanos podemos ejercer el derecho político más relevante que tenemos en democracia, que es nuestro voto. No es un momento de quiebre: pensar así es hacerle el juego a esa política de polarización, de que 'El 2 de junio nos jugamos dictadura o democracia'. Pero sí nos jugamos mucho. Las democracias no se acaban de golpe, pero sí hay fenómenos que nos deberían preocupar".

Córdova, quien estuvo al frente del INE de 2014 a 2023, señaló cinco grandes problemas que enfrenta la democracia hoy en día: los asuntos estructurales como su pobreza, desigualdad, violencia, corrupción, etcétera; una crisis de las instituciones de la democracia como son los partidos políticos y los parlamentos, que atrae a dos fenómenos antidemocráticos, como el

personalismo y el reforzamiento de los poderes ejecutivos; la desinformación, potenciada primero por las redes sociales y ahora por la inteligencia artificial, que pueden ser utilizadas para maximizar un efecto disruptivo en la convivencia social; la polarización.

"La democracia no se debe a ningún partido, a ninguna fuerza política ni ideológica, y mucho menos a ninguna persona. La democracia es el resultado de un gran consenso social, es un contrato social de personas de muy distintas posturas, que si concidieron en lo esencial, es decir, en que la renovación del poder público ocurriera a partir del voto ciudadano libremente emitido, y en que el poder emanado de las urnas no fuera un poder absoluto. El poder de la mayoría, si no tiene frenos y contrapesos, no es democracia: lo decía Tocqueville, es tan despotismo como el de la tiranía de un solo hombre", dijo Córdova.

De cara a las campañas electorales que recién comienzan la semana pasada, Córdova destacó que llegan en un contexto preocupante, tanto a escala global como nacional. Para reafirmar su idea hizo referencia al más reciente reporte del Índice de Desarrollo Democrático del Pew Research Center, que menciona que México es el país con el peor desempeño en términos de satisfacción de la democracia, pues de 2017 a 2023 el número de personas que abiertamente dicen preferir un gobierno autoritario pasó de 27 a 50 por ciento.

"Lo que más me preocupa es que estos intentos de reformar parten de un diagnóstico profundamente equivocado. El presidente López



Obrador, cuando anunció su paquete de reformas electorales, dijo que las presentaban para que no siguieran haciendo fraudes electorales como hasta ahora, y para que los muertos ya no votaran. Y, perdón, pero los muertos no votan desde que el IFE, en su momento, asumió el control del padrón electoral, y en México el único fraude ha sido el discurso del fraude. El líder moral del partido que más se ha beneficiado de la existencia del sistema electoral había de fraude", mencionó.

Córdova también respondió preguntas del público respecto a las situaciones que enfrenta el periodismo en México, y acerca de la violencia imperante, que incluso ha cobrado la vida de candidatos, como parte del marco del próximo proceso electoral.

"No hay democracia sin periodismo libre: eso significa que puedan ejercer su profesión sin ser perseguidos, por el poder público en primera instancia, pero también por los poderes criminales. Lamentablemente, en México vivimos no solamente una situación de falta de garantías para ejercer el periodismo, sino también una estigmatización de los periodistas desde el poder. La violencia es la negación de la democracia, y el gran reto que tenemos es [lograr] que la violencia no se apodere de las elecciones, que no irrumpa, porque eso significa erosionar la integridad democrática. Es un fenómeno que ha estado gravitando ahí desde hace tiempo", respondió.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Cot. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro del SEPOMEX número 12851-1238-01. Circulación: 12-020-10. Certificado de Existencia del Fideicomiso de Existencia de Contenido. 2003. Título reservado por la SEP. 1987-01. Sistema Nacional de Publicaciones Periódicas. ISSN: 0035-0085. Registro CONAMEX 183. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIFOM 809-05. Las informaciones que aparecen en este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tasa de distribución en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMAJ. México. Misioneros Misioneros S.A. de C.V. Lic. Susana Ruiz. 13-812 Cot. del Valle México. Españoles Unidos en la CDMAJ. La Torre del Periodo. Cód. de periódicos de México. Fomento MIA S.A. CDMAJ. Reproductor S. de R. L. Oribas. Correos, distribución y ventas. Reservas: 828. Cód. CPTV. Aduana Postal de Jalisco, Jalisco, México.

En sesión extraordinaria

Aprueban dar continuidad al programa 'Barrios de Paz'

* Rindieron protesta siete regidores las licencias otorgadas a los municipios propietarios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión extraordinaria de Ayuntamiento, este martes fue autorizada la participación del municipio de Puerto Vallarta en el Programa "Barrios de Paz" para el ejercicio fiscal 2024, así como la suscripción del respectivo convenio y su anexo técnico.

Lo anterior, ante la iniciativa de acuerdo presentada por el alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, y de conformidad con la convocatoria expedida por la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del Estado de Jalisco, así como las Reglas de Operación del Programa, publicadas en el Periódico Oficial "El Estado de Jalisco"

el pasado jueves 15 de febrero.

Desde hace varios años, nuestro municipio ha sido beneficiado por el programa para la implementación de acciones de prevención de la violencia de género enfocadas en el abuso sexual infantil, las masculinidades no violentas y la violencia sexual comunitaria. Puerto Vallarta formará parte una vez más de este esquema pues la convocatoria concluye este 05 de marzo.

Previamente, rindieron protesta Adriana Paola Paniagua Peña, Jazmin Susana Alonso Herrera, José Guadalupe Soto Félix, Hilda Judith Ulloa Meza, Tania Selenne Maya Toscano, Corina Naranjo Trujillo y Lorena Solorio Meza, como regidores integrantes del

Ayuntamiento de Puerto Vallarta, en virtud de las licencias otorgadas a los municipios propietarios.

El secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes, informó que Carlos Antonio Navarrete Cueto le comunicó que no rendiría protesta porque el regidor con licencia José Rodríguez González manifestó que regresará a sus funciones en los próximos días, y en el caso de Saúl Israel Gínez Zepeda no fue localizado para ser convocado a la sesión y será llamado a comparecer en otra sesión de ayuntamiento.

En otro punto, fue aprobada la licencia por tiempo indefinido solicitada por la regidora María Guadalupe Guerrero Carbajal.



Del 8 al 11 de octubre

Recibirá Vallarta Congreso Nacional para Contadores

* Durante cuatro días de actividad, se tendrá la presencia de alrededor de mil profesionistas de todo el país que dejarán una importante derrama económica a la ciudad

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con una asistencia estimada de mil profesionistas en contabilidad, finanzas, comercio y administración de todo el país, del 8 al 11 de octubre próximo, se llevará a cabo en Puerto Vallarta el Congreso Nacional para Contadores 2024, un espacio de capacitación y conocimiento que colocará a este gremio a la vanguardia en su formación.

Los detalles de este evento, fueron dados a conocer en rueda de prensa encabezada por el presidente municipal interino, Francisco Javier Martínez Gil, quien agradeció el que se eligiera a Puerto Vallarta como sede de este importante congreso, reconociendo a su vez el valioso papel que los profesionistas en contabilidad realizan en todo el país y que se verá fortalecido a través de este evento.

El presidente del Comité Organizador, Javier Zepeda, resaltó el apoyo que se ha tenido por parte de autoridades municipales y estatales, así como cámaras empresariales para que este evento, que regularmente se realiza en ciudad y no en un destino turístico, tenga lugar en este puerto jalisciense entre el 8 y el 11 de octubre. Para mayor información se puede acceder a la página www.contablemexico.com.

Javier Zepeda indicó que el objetivo es reunir a un promedio a mil contadores de todo el país, por lo que a la fecha ya han confirmado su asistencia contadores de Querétaro, San Luis Potosí, Ciudad de México y Nuevo León, entre otros, quienes disfrutarán de un congreso cien por ciento sustentable pues no se imprimirán gafetes o programas, al utilizar únicamente medios electrónicos.

Precisó que serán cuatro días de actividades en los que se tendrán 10 talleres prácticos, 16 conferencias con destacados ponentes como Moris Dieck, Álvaro Rattinger, María Inés Morán, Octavio de la Torre, Pablo Latapí y el propio Javier Zepeda, así como paneles de discusión y un espacio de exposición para 50 stands que se busca sean ocupados

por el comercio local a fin de que se promueva lo que Puerto Vallarta brinda a sus visitantes.

"Es un congreso en el que vamos a generar una gran cantidad de enseñanza, de formación y capacitación para el profesional contable. Es importante que hoy el contador como un eslabón imprescindible para las empresas, para el desarrollo y crecimiento de las mismas, pueda tener un proceso adicional de formación, de capacitación", indicó y agregó que se estima se estará generando una derrama económica entre los 30 y 40 millones de pesos, pues se prevé que muchos de los asistentes se queden hasta el fin de semana en la ciudad.

Presente también en esta rueda de prensa, Luis Antonio Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta, resaltó la gran oportunidad que este congreso representa para generar la llegada de visitantes entre los meses de mayo a octubre, además de la derrama económica que estará dejando en el municipio. Manifestó que en comparación con otras ciudades, Puerto Vallarta garantiza entre un 10 a un 15 por ciento de asistencia y de un 5 a 10 por ciento respecto a otros destinos de playa como Cancún, el Caribe Mexicano o Los Cabos.

Estuvieron presentes además Christian Preciado Cázares, director de Turismo y Desarrollo Económico en el municipio; Estefanía Flores Baca, coordinadora Regional Poniente de la Secretaría de Desarrollo Económico del estado (SEDECO); Lorena Rebeca Beltrán Gómez, presidenta Canacope Puerto Vallarta; Oscar García Juárez, del Colegio de Contadores Públicos Costa Vallarta de Jalisco A.C.; Carlo Iván Gómez Pérez, director general y secretario de la Cámara de Comercio de Bahía de Banderas y Compostela; Javier Bradley, CEO de la empresa Kartha; Jorge Alberto Porras Brambila, vicepresidente de la Confederación de Cámaras Industriales y Dario Mercado, coordinador del Congreso Nacional para Contadores.

Próximo fin de semana a largo, 15 al 18 de marzo

Prevén ocupación de 84.5 por ciento

* Números de la Secretaría de Turismo federal, para Puerto Vallarta

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Puerto Vallarta lidera las preferencias para el próximo fin de semana a largo, correspondiente al natalicio de Benito Juárez (15 al 18 de marzo).

De tal manera que Puerto Vallarta, según la Secretaría de Turismo (Sectur) federal, registrará una ocupación hotelera estimada del 84.5 por ciento.

La dependencia federal espera

que en esos cuatro días de asueto la derrama económica por consumo de servicios turísticos en el país sea de 48 mil 381 millones de pesos, de la cual, por concepto de hospedaje, representará unos 4 mil 666 millones de pesos.

Se estima la llegada de un millón 647 mil turistas a hotel, lo que representa una recuperación de 4.1 por ciento respecto al mismo 'puente' del 2023. De estos, se prevé que un millón 296 mil serán turistas nacionales, esto es el 77.5

por ciento, mientras que 351 mil serán extranjeros, lo que representa 22.5 del total.

En esta temporada, un millón 994 mil turistas nacionales más se alojarán en otra forma de hospedaje, como es en casa de familiares y amigos, así como en segundas residencias; por lo que el total de turistas nacionales se calcula sea de tres millones 291 mil turistas.

Para este fin de semana largo, se espera que se hospeden en alojamiento de economías colaborativas que se ofrecen en plataformas digitales, otros 281 mil turistas, tanto nacionales como extranjeros.

La ocupación hotelera a nivel nacional será de 66.1 por ciento, esto representa 0.3 puntos porcentuales más, comparado con el mismo fin de semana largo del 2023, el cual registró 65.8 de ocupación general.

El porcentaje de ocupación que se alcanzará en algunos destinos del país, para el segundo fin de semana largo del año será, para destinos de playa: Puerto Vallarta, con 84.5 por ciento; Cancún, con 83.4; Los Cabos, con 83; Tulum, con 81.8 y; Mazatlán, con 79.6.



Dentro del sector formal en febrero

Registra Jalisco 8 mil 664 empleos

- * Durante febrero, se crearon 8,664 plazas laborales en territorio jalisciense
- * En lo que va del sexenio, Jalisco acumula 226,481 fuentes de trabajo generadas

MERIDIANO/GDL, Jal.

del sector formal.

El Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IIEG), responsable de generar información pública sociodemográfica conforme a los principios de orden, legalidad, transparencia y rendición de cuentas reporta que durante febrero se crearon 8,664 empleos nuevos dentro

de un mismo mes se tuvo una creación de 156,403 puestos de trabajo.

Desde diciembre de 2018 a febrero de 2024, Jalisco registra un total de 226,481 plazas laborales dentro del sector formal, mientras que a nivel nacional se han generado 2,210,445 empleos durante este mismo periodo.



Uno de los programas más vanguardistas y de fácil acceso

La Verificación más barata de México es la de Jalisco

- * Es importante mencionar que el programa no tiene fines recaudatorios, pero sí una gran importancia porque los recursos obtenidos van dirigidos a acciones que reducen la contaminación

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Mientras que en la Ciudad de México el costo de la verificación vehicular es de mil 354 pesos y se realiza dos veces al año, en Jalisco el costo es de 500 pesos.

La entidad tiene el costo de verificación vehicular más barato del país y uno de los programas más vanguardistas y de fácil acceso, además de estar certificado por la Norma Oficial Mexicana 047 y estar fundamentado en una Ley que fue aprobada en el Congreso de Jalisco donde se avaló la creación del programa.

El programa de Verificación Responsable de Jalisco está basado en los beneficios ambientales que se obtienen mediante la revisión y corrección mecánica de los automóviles a fin de reducir las emisiones de contaminantes en la atmósfera.

Es importante mencionar que el programa no tiene fines recaudatorios, pero sí una gran importancia porque los recursos obtenidos van dirigidos a acciones que reducen la contaminación

en la ciudad y además contribuye a implementar acciones o proyectos de gran impacto como el del saneamiento del Río Santiago, reforestaciones, acciones preventivas y restauraciones de áreas naturales como el Estero El Salado, en Puerto Vallarta, entre otros. La Verificación Responsable ayuda a avanzar en los compromisos que asumió Jalisco con la comunidad internacional para frenar el cambio climático y mitigar sus efectos.

El Gobierno de Jalisco también destaca, a través de un comunicado, que no existe en este país un solo programa de verificación vehicular que no tenga costo para el usuario, ya que su estructura está fundamentada en una obligación social y legal que tienen las grandes ciudades para reducir la contaminación emitida por medios de transporte motorizados o de combustión.

La Verificación Responsable es más barata, incluso que Tlaxcala, Guanajuato, Michoacán, Hidalgo, Querétaro, Veracruz, Estado de México, Puebla y Morelos.

Las ciudades más desarrolladas del mundo tienen programas de verificación vehicular y estos programas representan un mecanismo indirecto para desincentivar el uso del automóvil, alineando a una estrategia de fomento del transporte no motorizado o el uso de un transporte público, hechos que tienen reacciones positivas al reducir, de manera comprobable, las emisiones de CO2 al planeta.

PARA SABER:

LEGISLACIÓN FEDERAL: El Programa de Verificación Vehicular es un programa que da cumplimiento a la Legislación Federal: concretamente a la Ley General de Equilibrio Ecológico, en el artículo 112, fracción 5, que establece la obligación a las entidades federativas en la implementación de sistemas de regulación de emisiones por fuentes móviles.

LEGISLACIÓN ESTATAL: A la Legislación Estatal: concretamente a la Ley de Equilibrio Ecológico en el artículo 72, fracción 7, que establece la implementación de un programa de verificación vehicular obligatorio.



Programa estatal divide opiniones

Lemus anuncia que no cobrará por la verificación

- * El candidato a Gobernador de Movimiento Ciudadano pidió a su vez que haya responsabilidad de los dueños de cada vehículo

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el Gobierno Estatal de Pablo Lemus no se cobrará la verificación vehicular, anunció esta mañana el candidato de Movimiento Ciudadano quien se encuentra de gira en la zona de Los Altos.

"Sé que el programa de verificación ha traído muchas molestias, sin embargo es muy importante cuidar el medio ambiente, tener una corresponsabilidad social con el aire que respiramos", comentó el candidato a través de un mensaje en sus redes sociales.

"Por eso el día de hoy quiero anunciar verificación costo cero, es decir, durante mi gobierno no habrá operativos, no habrá operativos este programa no tendrá ningún costo. Apelamos a la corresponsabilidad social ya a trabajar todos por el medio ambiente y la calidad del aire. Cero multas, cero operativos, cero pesos durante mi gobierno".

En la actualidad el costo de la verificación vehicular en Jalisco es de 500 pesos, es obligatoria y en caso de no realizarla se aplica una multa de 2075 pesos.

Esta es una de las principales propuestas de Pablo Lemus que ha hecho en los primeros dos días de campaña rumbo a la gubernatura de Jalisco. Otro compromiso relevante es el anuncio de la policía estatal carretera para evitar los robos en los caminos de Jalisco.

El anuncio de Lemus sobre no cobrar por la verificación es muy pertinente no sólo por la molestia generalizada al programa, que hoy es de paga, sino también porque a partir de este mes de

marzo unidades de inspección de agentes de la Policía Vial, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) y la Agencia Integral de Regulación de Emisiones (AIRE) comenzaron a aplicar las multas a quienes no cumplieron con la verificación vehicular cuando les correspondía de acuerdo al número de placa.

La Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte del Estado de Jalisco considera la sanción de 20 Unidades de Medida y Actualización (UMA), equivalentes a 2 mil 074.80 pesos por no verificar de acuerdo con el calendario en que se obliga según el número de placa.

La verificación ha sido justificada en los últimos años porque son los vehículos automotores los que generan la mayor parte de la contaminación ambiental.

El programa aplica a todos los vehículos que circulan de manera permanente en:

*Área Metropolitana de Guadalajara que comprende Guadalajara, Ixtlahuacán de los Membrillos, Juanacatlán, El Salto, Tlajomulco de Zúñiga, San Pedro Tlaquepaque, Tonalá, Zapopan, Zapotlanejo.

*Área Metropolitana Interestatal Puerto Vallarta.

*Zona Metropolitana de Ocotlán: Ocotlán, Jamay, Poncitlán.

*Zona Metropolitana del Sur: Zapotlán El Grande, Gomez Farias y Zapotitlán.

*Tepatitlán de Morelos.

*Puerto Vallarta.

Pablo Lemus encabeza las encuestas para Gobernador de Jalisco por al menos 10 puntos de ventaja sobre Claudia Delgado.





Informa SEAPAL Vallarta

En marcha programa preventivo "Semana Santa Limpio 2024"

* Los trabajos contemplan la limpieza y desazolve de redes sanitarias en zonas estratégicas de la ciudad



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con una intervención en el cárcamo de rebombeo "El Tornillo", SEAPAL Vallarta dio inicio a su programa de mantenimiento preventivo "Semana Santa Limpio 2024", con la finalidad de contribuir con la imagen del destino turístico y cuidado del entorno ambiental.

Este mantenimiento preventivo que comprende zonas estratégicas por su afluencia turística, se ejecutará hasta el 22 de marzo próximo, para optimizar el estado de las redes de alcantarillado, ante el incremento de visitantes en el periodo vacacional.

Con estos trabajos de limpieza y desazolve, se busca liberar de objetos sólidos las tuberías y pozos de



visita, a fin de evitar obstrucciones y taponamientos y así garantizar la calidad de este servicio.

Los trabajos que en primera instancia se realizan en la lateral poniente de la Avenida Francisco Medina Ascencio permitirán mejorar la recolección de las aguas residuales en esa zona, al hacer más eficiente la captación y el funcionamiento de los equipos de bombeo, tareas que se replicarán posteriormente en el cárcamo de Boca de Tomatlán.

Este mantenimiento contempla el uso de dos camiones de alta dinámica y alto vacío, así como una pipa para el suministro de agua a estos equipos, que se situarán en las calles del puerto de lunes a viernes en un horario de 9:00 a.m. a 2:00 p.m.

Los trabajos continuarán en próximos días en las colonias Centro y Emiliano Zapata, para paulatinamente trasladarse a la 5 de Diciembre, zona de Las Glorias, Marina Vallarta, así como a los poblados de Boca de Tomatlán y Mismaloya.

Cabe destacar que una cuadrilla de personal tendrá en su encomienda el manejo de "malacates" o limpieza fina, destinado exclusivamente a la Zona Centro de El Pitillal, en la calle 20 de Noviembre, entre Juárez y Ecuador, labores que se estarán desarrollando de manera paralela.



Denominada José Atanasio Monroy 2024

Abren convocatoria VII Bienal de Pintura

* Premios oscilan entre los 120 mil pesos y para artistas consolidados, la cantidad de por 150 mil pesos así como 100 mil pesos segundo; y tercer lugar \$70,000



MERIDIANO/Puerto Vallarta

Se abrió la convocatoria de la VII Bienal de Pintura José Atanasio Monroy 2024, a nivel nacional, para que artistas plásticos participen. De acuerdo con la convocatoria, podrán participar artistas emergentes hasta por 120 mil pesos y para artistas consolidados, la cantidad de por 150 mil pesos.

Lo anterior fue dado a conocer en rueda de prensa por la Mtra. Nicté Couh Magaña, coordinadora de dicho evento. El registro de participación será únicamente a través de la página www.bienaljamonroy.mx y estará abierto hasta el día 31 de mayo de 2024 a las 23:59 horas (hora de la Zona Centro de México).

En relación a la importancia en la formación integral en los universitarios y el fomento a través de VII Bienal JA Monroy, la Dra. Paola Cortes Almanzar, jefa del Departamento de Artes, Educación y Humanidades del Centro Universitario de la Costa, informó que se trata de un concurso a nivel nacional, totalmente universitario.

A través del Centro Universitario de la Costa, les doy la cordial bienvenida a los medios de comunicación, así como también a profesores, estudiantes y artistas plásticos, que atendieron dicha convocatoria en la terraza de la Escuela de la Estación de Gourmet del municipio de Puerto Vallarta.

Afirmó que las Artes Visuales en Puerto Vallarta tienen una trascendencia desde hace una década, y se puede observar en las galerías que marcan la agenda artística y cultural de la región. Y agregó que actualmente se tiene la posibilidad de contar con egresados y egresados de la Licenciatura en



Artes Plásticas para Expresión Fotográfica y Expresión Plástica, del Centro Universitario, y son exitosos, con una proyección a nivel nacional e internacional.

A distancia, el Lic. Ricardo Duarte Méndez, coordinador de Artes Plásticas, Visuales y Digitales, de la Coordinación General de Extensión y Difusión Cultural, de la UdeG, dio a conocer que hace 25 años, a través del Centro Universitario de la Costa se lanzó la convocatoria del Mtro. José Atanasio Monroy, como un certamen anual de pintura. Tan solo en la edición anterior se contó con la participación mil 673 artistas de todo el país, con un registro de 2 mil 764 obras participantes. Se estima que habrá participantes de todo el país.

Los premios para este magno evento son:
 * Categoría Artistas Emergentes: Primer lugar \$120,000.00 pesos; segundo lugar \$80,000.00 pesos; y tercer lugar \$50,000.00 pesos.
 * Categoría Artistas Consolidados: Primer lugar \$150,000.00 pesos; segundo lugar \$100,000.00 pesos; y tercer lugar \$70,000.00 pesos.

Los detalles de los resultados, basados en el fallo del jurado calificador se hará público en el mes de octubre de 2024.

Candidato a Diputado Federal por este distrito

Alumbrado público con energía solar, buscará Gerardo López

* "No quiero que ninguna mujer, joven o adulto mayor tenga miedo antes o después de ir a su trabajo solo por falta de luminarias" explica "Gera"



MERIDIANO/Puerto Vallarta

mencionó que una de las principales problemáticas de las y los vallartenses es el miedo de esperar el camión



a oscuras, por lo que -de lograr la victoria este próximo 2 de Junio-, va por recursos federales para la implementación de alumbrado público con energía solar en Vallarta, La Costa y La Sierra de Jalisco.

Durante sus recorridos en transporte público, Gerardo López escuchó a la sociedad y mencionó que uno de los temas más recurrentes que anotó fue la falta de iluminación en las paradas del transporte público.

"No quiero que ninguna mujer, joven o adulto mayor tenga miedo antes o después de ir a su trabajo solo por falta de luminarias".

Se comprometió a impulsar este tema en sus primeros meses en San Lázaro, sobre todo en las discusiones de los presupuestos de egresos, para exhortar al Gobierno Federal a crear un fondo especial de luminarias seguras, similar al FORTASEC, que también buscará que se recupere.



Por sus luchas, marcharemos todas juntas

Lanzan convocatoria separatista para la marcha del 8M

* *“A la marcha sólo pueden acudir mujeres, no la comunidad trans, es una marcha separada; creemos que sí es un tema complicado, pero la convocatoria es así”, comentaron las voceras de la marcha, Melanie Sánchez y Melissa Jiménez*

Oscar Gil

Colectivos feministas en el estado lanzan convocatoria para que las interesadas puedan participar en la ya tradicional marcha del 8 Marzo y en sus distintas actividades que habrán de realizar el próximo viernes en punto de las 400 de la tarde con salida de la fuente de la Hermana Agua, hasta concluir en la pérgola y Catedral de Tepic.

“Estamos convocando a la batucada para que traigan sustabores, garraones, cazuales y cualquier cosa para hacer bastante ruido; hay que recordar que este 8 de marzo se cumplen diez años en las calles, por lo que se estarían celebrando diez años de lucha, diez años que no se nos ha escuchado en nuestras demandas y precisar que no sólo somos un par de chicas revoltosas como dicen por ahí, sino que somos muchas mujeres luchando por diferentes causas”, detallaron ante medios de comunicación las voceras de la marcha, Melanie Sánchez y Melissa Jiménez. Durante este encuentro con la prensa integrantes del colectivo Marea Verde en el estado indicaron que

esta marcha del 8 de marzo será separatista, por lo que no aceptarán a la comunidad trans que había solicitado su integración: “La marcha es separatista y sólo pueden acudir mujeres, no pueden asistir hombres dentro de los contingentes, en el caso de los familiares si se les hace la respetuosa petición de que sean las mujeres de la familia que asistan, es igual para la comunidad trans es una marcha separatista; creemos que sí es un tema complicado, pero la convocatoria es así”.

Se informó que este año la consigna de la marcha es *Por sus luchas, marcharemos todas juntas*: “Eso queremos encontrar, un punto de encuentro para las diferentes luchas, mujeres que buscan a sus hijos e hijas desaparecidos, mujeres que son discriminadas, que sufren violencia vicaria que se vive desde distintos frentes”.

Finalmente, se informó que el año pasado esta marcha del 8M, registró una asistencia de aproximadamente tres mil mujeres que prevén superar ahora en el 2024.

yu/ph/ag

Encuentro para la discusión de ideas, temáticas y opiniones

Inicia Seminario del Doctorado Interinstitucional en Psicología

* *Lo que se hace en un doctorado es producir conocimiento para hacer un cambio y tratar de innovar explicó Ana María Pérez Puga, secretaria técnica del Doctorado Interinstitucional en Psicología*



Redacción

Inició el 2do. Seminario Temático del Doctorado Interinstitucional en Psicología, donde participan la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UA), la Universidad de Colima (UdeC), Universidad de Guadalajara (UdeG), Universidad de Guanajuato (UG) y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

En representación de la rectora de la UAN, Norma Lilliana Galván Meza, el secretario de Investigación y Posgrado, Manuel Iván Girón Pérez, comentó la relevancia de estos seminarios doctorales porque son un encuentro de discusión de ideas, temáticas y opiniones, en este caso referentes al ámbito de la psicología.

“Cada año que pasa, nos damos cuenta que la salud mental es importante, el ser humano está compuesto de factores físicos, psicosociales y que son parte de tener un equilibrio individual y familiar, y que la carrera de psicología es de las más solicitadas en el país, hay que

profesionalizarla y formar cada vez mejores psicólogos”, resaltó Girón Pérez.

Ana María Pérez Puga, secretaria técnica del Doctorado Interinstitucional en Psicología, explicó que lo que se hace en un doctorado es producir conocimiento para hacer un cambio y tratar de innovar, tanto en el modelo como en la postura que se asume del conocimiento frente a la ciencia, y que eso se ha logrado gracias al respeto, a las posturas y opiniones que cada quien tiene frente a la psicología.

“Este seminario temático es para adentrarnos en un tema que a todos nos convoca, el género, no sólo pensar la ciencia desde quienes sostienen una postura ante el género, sino qué relación tiene la ciencia con el género”, subrayó la secretaria.

Posterior a la inauguración, se abordó la conferencia magistral *El género en la ciencia*, a cargo de la Dra. Lourdes Pacheco Ladron de Guevara. El seminario concluye el 8 de marzo, durante este semana tendrán conferencias, talleres, reuniones y salmas de lectura.

Impuesto Rosa

El impuesto rosa es un término que se refiere a la diferencia de precios entre productos de uso cotidiano que son comercializados para mujeres y hombres.

Ejemplos:

- Productos de higiene:** Los productos de higiene femenina, como las toallas sanitarias y los tampones, suelen ser más caros que los productos de higiene masculina, como los condones o las toallitas.
- Ropa:** La ropa de mujer suele ser más cara que la ropa de hombre, incluso cuando es de la misma categoría.
- Juguetes:** Los juguetes para niñas suelen ser más caros que los juguetes para niños, incluso cuando son del mismo tipo. Un juego de Lego con el mismo número de piezas es 79% más caro si es de princesas.
- Cuidado del cabello:** Los productos para el cuidado del cabello de mujer suelen ser más caros que los productos para el cuidado del cabello de hombre, incluso cuando son del mismo tipo.
- Bautismo:** Para quienes bautizan a sus hijos la diferencia es pronunciada. El conjunto de bautizo para niñas cuesta 76% más que el de niño (\$1,280 pesos contra \$2,250).

¿Sabías que...?

De acuerdo con la Unif, 43% de los estudiantes en México dejó de asistir a la escuela durante su periodo porque no cuenta con recursos para comprar productos sanitarios.

En México todavía no existe protección hacia quienes sean víctimas de la desigualdad de precios y, por otro lado, el gobierno tampoco garantiza que todos las mujeres cuenten con los productos y servicios sanitarios necesarios.

Fuente: INEGI | UNIF | UNICEF

Diseño: Meridiano/IMSS



Por Día del Personal de Estomatología

Organizan Jornadas Académicas en el IMSS

* *Se presentó la conferencia magistral Consideraciones clínicas en pacientes con comorbilidades para el éxito de tratamientos dentales en el consultorio estomatológico*

Redacción

Personal de estomatología del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit llevaron a cabo las XV jornadas de aniversario en donde 18 odontólogos que laboran el OOAD Nayarit participaron en la conferencia magistral *Consideraciones clínicas en*

pacientes con comorbilidades para el éxito de tratamientos dentales en el consultorio estomatológico.

La coordinación de Planeación y Enlace Institucional resaltó la importancia de prevenir enfermedades estomatológicas y promover la salud bucal, para evitar padecimientos más graves.

Además, de acuerdo con el Sistema de Vigilancia Epidemiológica en Patologías Bucles (SIVEPAB), las caries afectan a más del 60 por ciento de las niñas, niños y adolescentes y al 94 por ciento de los adultos en nuestro país.

Tras hacer un balance de acciones en 2023, se otorgaron 65 mil 427 consultas asistenciales, en la Unidad Médica de Tiempo completo se brindaron 2 mil 930 consultas y a través de promotor de estomatología se realizaron 14 mil 921 atenciones preventivas que incluyeron empresas, centros escolares, afiliados y guarderías IMSS.

Los odontólogos desempeñan un papel insustituible en el cuidado de la salud bucal. Más allá de ser especialistas en el diagnóstico y afecciones dentales, estos profesionales de la salud son los guardianes de la conexión vital entre la salud oral y el bienestar general.

Por otra parte, el Instituto busca fortalecer el enfoque cultural y recomendó realizar, al menos, una visita anual al dentista con la finalidad de poder prevenir enfermedades de encías y la detección de alguna patología bucal.

Por ello en el OOAD Nayarit se desarrollan de manera cotidiana una serie de actividades que contribuyen a seguir fortaleciendo el programa Institucional de Estomatología Preventiva, dirigida prioritariamente a la niñez de preescolar y escolar, así como a las mujeres embarazadas, adultos mayores y los grupos vulnerables.

Al concluir la ceremonia de aniversario, las autoridades presentes hicieron entrega de dos reconocimientos: al primer lugar nacional 2023, en el Programa de Unidad Médica de tiempo completo, y al primer lugar en promedio de consultas de los servicios de estomatología hora/estomatólogo 2023.

Ocho casos por violencia electoral

Exhibe IEEN a impedidos para contender en elección

* Los nombres de las personas impedidas para participar están boletinas en el IEEN en su página de transparencia



Fernando Ulloa Pérez

A partir del día 16 de abril iniciarán los registros de candidatos para los diferentes cargos de elección popular, informó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN), María José Torres Hernández. A partir de esa fecha, el IEEN

podrá recibir la documentación de los hombres y mujeres que aspiran a un cargo de elección popular, pero deberá de ser entregada por los líderes de los diferentes partidos políticos que participan en el proceso electoral.

Torres Hernández especificó que existen ocho casos en donde la ley electoral impide que hombres y mujeres participen en el proceso electoral como candidatos o candidatas, por estar acusados del delito de violencia electoral.

Los nombres de las personas que están boletinas en el IEEN a través de su página de transparencia, y que no podrán participar como candidatos en el presente proceso electoral son: Alejandro Sevilla Torres, María de los Ángeles Tovar Artega, Mario Alberto Sánchez Cruz, Adán Frausto Arellano, Roberto Lomeli Madrigal, Braulio Muñoz Hernández y se repite el nombre de Adán Frausto Arellano.

Al preguntar a la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, si ellos como

autoridad tenían denuncias relacionadas con la entrega de recursos económicos por parte de grupos delictivos a los aspirantes a las candidaturas, María José Torres Hernández respondió: "El sistema electoral es muy complejo y cualquier cuestión de fiscalización, como el uso de los recursos que le otorga el estado, si es competencia del IEEN y cualquier situación de cuestión delictiva pues es cuestión de Fiscalía".

La presidenta del IEEN puntualizó que la labor del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, es garantizar que el día de las elecciones los ciudadanos cuenten con una boleta electoral: "Pero además debemos de supervisar que se instalen las casillas y que el proceso electoral se lleve a cabo en un clima de paz y de orden y al término de las elecciones, se llevan a cabo los cómputos y el conteo para determinar quiénes ocupan los cargos de elección popular, esa es nuestra labor, lo de fiscalizar los recursos de los candidatos es labor de la Fiscalía General de Nayarit".

Incidirán en atención de la salud de la sociedad nayarita

Egresan estudiantes de especialidades médicas

* Anestesiología; cirugía general; ginecología y obstetricia; medicina familiar; pediatría; y urgencias médico-quirúrgico, son las especialidades que cubrirán los 86 egresados

Redacción

Con el objetivo de destacar y reconocer la formación de recursos humanos en especialidades médicas, la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) en coordinación con la Unidad Académica de Medicina (UAM), a través de Especialidades Médicas del Estado, realizaron la ceremonia de clausura de: especialidades médicas en anestesiología; cirugía general; ginecología y obstetricia; medicina familiar; pediatría; y urgencias médico-quirúrgico; generación 2020-2024, 2021-2024.

José Francisco Munguía Pérez, director general de los Servicios de Salud de Nayarit, dijo: "Felicitó a los y las egresados, al profesorado y cada una de las unidades de atención médica, quienes son dignos representantes de transformar a grandes profesionistas en la salud, estos logros hablan del impacto que se tiene en la formación de recursos humanos, para el beneficio de pacientes y del estado nayarita".

Por otra parte, Wendy Guadalupe Carvajal Hermosillo, directora de Posgrado de la Secretaría de Investigación y Posgrado, en representación de la rectora Norma Lihana Galván Meza, expresó que estos egresados permiten que las especialidades médicas se



reconozcan, destaquen y visibilicen; añadió que quienes egresan adquieren un crecimiento no sólo de manera profesional, sino también personal demostrando su dedicación y compromiso al servicio de la humanidad.

Alfredo Díaz Alejandro, subdirector de Medicina, en representación del director Antonio Emigdio Hernández Filippini, felicitó a los 86 egresados

y egresados; subrayó la importancia de que continúen superándose, aplicando todos los conocimientos adquiridos durante su formación como especialistas; asimismo, agradeció a las instituciones del Hospital Civil de Tepic; Hospital General Dr. Aquiles Calles Ramírez y al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de Trabajadores del Estado (ISSSTE).



Van los tres primeros de Morena

¡Canasta! Ayón a Compostela

* Además de la nominación del exseleccionado nacional y exjugador de la NBA, Morena ha concedido su derecho de reelección a Geraldine Ponce en Tepic y Mirtha Villalvazo en Bahía de Banderas

Redacción

Ahora en la duela política, el nacido en Zapotán, Gustavo Ayón, hará su debut y tendrá que demostrar que su espíritu triunfador en el basquetbol puede convertirlo en alcalde del municipio de Compostela, la población fundada en 1530 por Nuño Beltrán de Guzmán y que durante el siglo XVIII fue capital de la Nueva Galicia.

Morena ha destapado sus cartas y para sorpresa de muchos, el exseleccionado nacional, exjugador del Real Madrid y quien también lució en la NBA, será quien contienda por Compostela, de acuerdo con

una comunicación oficial circulada en redes sociales y avalada por el dirigente morenista, Mario Delgado Carrillo.

Las aspiraciones políticas de El Trán se habían registrado hace algunos años; pretendió alcanzar una nominación partidista pero no lo logró. Hoy parece que su devoción al santo Santiago influyó y Morena le ha concedido la oportunidad de ser candidato.

La nominación de Gustavo Ayón se hizo junto con la de dos mujeres a quienes Morena ha concedido su derecho a reelegirse, Geraldine Ponce en Tepic y Mirtha Villalvazo en Bahía de Banderas.



Entregan pelotas de softbol

Fomentan el deporte dentro de prisión

* En cualquier circunstancia, el deporte y la cultura aleja de la mente del individuo la tristeza y la depresión, dijo el político priista Luis Alberto Acebo

Fernando Ulloa Pérez

Con el propósito de apoyar a los deportistas que practican el softbol dentro del centro de readaptación social Venustiano Carranza, el profesor Luis Alberto Acebo Gutiérrez entregó un paquete de pelotas a los internos del CERESO de Tepic.

En una breve entrevista el exdiputado local del PRI, Luis Alberto Acebo Gutiérrez, aclaró que las pelotas de softbol las obsequia a nombre de la liga

popular de softbol Santa Teresita.

El parlamentario local refirió que en cualquier circunstancia, el deporte y la cultura aleja de la mente del individuo la tristeza y la depresión: "No importa que estén privados de su libertad, aquí sólo está su físico, pero el alma y la mente no tiene barrotes y el deporte es una aliciente para pasar el día a día, les deseamos éxito en su torneo interno y los seguiremos apoyando".



Consultorios Médicos GRATUITOS

Se instalaron 4 Consultorios Médicos Gratuitos en el municipio, para brindar atención médica prioritaria a la población.

Se atenderán enfermedades crónico degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.

4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

- 1.- **Consultorio Palmar del Progreso.** Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 2.- **Consultorio Las Palmas.** Calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.
- 3.- **Consultorio Boca de Tomatlán.** Calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 4.- **Consultorio agencia municipal de Mojoneras.** Calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.



**Puerto
Vallarta**